
venclon recorda como las inquietudes y la vision de un

grupo de acaderntcos , entre ellos Jose Piquery Patricio
Poblete, permltio que se comenzara con mucha antela
cion el estudio y posterior apllcacion de los lIamados
Sistemas de direcciones de INTERNET, es decir, de los
Nombres de Dominio, hecho que actual mente parece
algo obvio para el cornun de las personas.

"Esta es la riqueza de la Universidad de Chile y de
esta Facultad: el ser capaces de anticiparse para hacer
cosas en beneficio del pais cuando nadie piensa que
son necesarias e importantes a futuro para el pais.

Este grupo de academlcos que tanto han con

tribuido al desarrollo de las tecnologias de informa
cion en Chile, tambien con su trabajo, dedlcacton y
creacton innovativa estan permitiendo que 61 acceso

a ella sea cada vez mas masivo, abarcando practlca
mente a toda la pobtacton".

Por ultimo, Patricio Poblete, en su alocucion
hizo un recuento de 10 que ha sido el trabajo de NIC
Chile desde su creaclon, destacando la calldad del
equipo tecnico que ha permitido que los usuarios
cuenten con un servicio eficiente y permanente en

las conexiones con INTERNET tanto dentro del pars
como desde el exterior.

Seiialo que a partir de septiembre de 1997, NIC
Chile fue pionero en el mundo en el uso del arbitraje
para resolver disputas de inscrlpcton de nombres de
dominios abusivos.

Cabe seiialar que NIC Chile se encarga exclu
sivamente de las inscripciones bajo .CI y no tiene nin
guna responsabilidad por la inscripcton bajo otros do
minios genericos, como por ejemplo .COM.
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INAUGURADAS
DEPARTAMENTO

En una singular ceremonia realizada en medio de un

ambiente de gran emotividad fueron inauguradas las nue

vas dependencias del Departamento de Ciencias de la

Computaci6n, unidad acacerruca que este ario cumple 25
aries de existencia.

EI acto que congreg6 a las personas que directa 0

indirectamente estan vinculadas al quehacer del Departa
mento se realiz6 en el moderno sal6n de este , el dia
viernes 31 de agosto.

Jose Piquer ("Jo"), Director del DCC aqradecio a

todas aquellas personas que han contribuido y contribu

yen a que el quehacer del Departamento siga liderando en

el ambito computacional del pais.
AI referirse a las nuevas instalaciones, ubicadas en

el tercer piso de Blanco Encalada 2120, manifesto que
esta nueva, moderna y acogedora infraestructura, hace

que todos los integrantes del DCC sientan que estan to

mando posesion del espacio, que gracias a los recursos

otorgados por parte de las autoridades de la Facultad, el

aporte de NIC-Chile y a recursos propios, hizo posible
este renovacion.

Posteriormente, indico que dada la imposibilidad de
la asistencia por razones impostergables de Alfredo Piquer,
uno de los artifices del desarrollo de este Departamento,
este hizo lIegar un video en el que transmitio:

"A comienzos de 1975 fui invitado a ser parte del gru
po inicial de acadernicos del DCC que estaba creandose y
que en realidad formal mente fue creado a fines de ese ario.

Fue gracias al apoyo desinteresado yentusiasmado
de muchas personas, entre las cuales me parece irnpor
tante destacar a algunas de elias, partiendo por las auto
ridades universitarias de la epoca, especialmente el Di
rector del CEC y primer Director del DCC, don Fernando
Silva y diversos academicos en particular del Departamen
to de Ingenieria Industrial, entre los que destacan don
Victor Perez y Jose Pino. Esta ultimo fue uno de los
motivadores del proyecto y fue tarnbten parte de ese qru
po fundador. Tarnbien, debe mencionar a Patricio Poblete,
con quien me toco participar en varios de los proyectos
iniciales del entonces reciente Departamento.

Es reconfortante constatar, ahora, que el DCC se ha
desarrollado mucho mas alia de 10 que nos hubieramos

permitido sonar en 1975, tiempo en el que la poca dispo-
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nibilidad de recursos nos inducia a desarrollar mucho la
creatividad ..

Hoy el DCC se ha establecido como el grupo Ifder en

Ciencias de la Cornputacion en Chile, habiendo desarrollado

multiples proyectos de importancia clave para la investiga
cion y la comunidad. Especialmente importante es destacar
su rol en la conexion de Chile a INTERNET y mas reciente
mente, su rol en la lncubacion de Empresas. Adernas es fun
damental destacar que varios de sus acadernicos son reco

nocidos a nivel mundial por su excelencia.
Es evidente que hoy ustedes tienen muchos mas

recursos disponibles que el que tuvimos al principio . Pero,
tambien, es evidente que los desaffos que deben enfren
tar en la actualidad son mucho mas grandes que los que
nosostros tuvimos que enfrentar.

Por ello, hoy es necesario preparar a los alumnos

para abordar sistemas mucho mas complejos de los que
se abordaban hace 25 aries
atras, La velocidad del cam

bio tecnotouico requiere
una capacidad cada vez

mayor de adaptacion de la
ensefianza y de la investi

gacion, a la evoluclon mas

raplda del mundo.

Adernas, es necesario
formar a los estudiantes con

la capacidad de vivir en for
ma efectiva y agradable, con

felicidad en un mundo en

permanente cambio y que
enfrenta por primera vez una

verdadera qlobafzacion de la
economfa y de la informa
cion. Y, como si esto no fue
ra bastante, es necesario
cambiar radicalmente la re-

lacion de la Universidad con el Estado y la empresa privada,
para poder cambiar la velocidad con que Chile esta insertan
dose y abordando los desaffos de la economfa global.

Finalmente, y no por ello menos importante, hoy
aparece el cambio profundo que requiere la ensetianza. EI
hecho que el acceso a la informacion se ha puesto facil
gracias a INTERNET, 10 que no solo lIeva a una redetirucion
del rol del profesor, sino que adernas trae para el sistema
educacional la amenaza y la oportunidad de la
qlobalizacion. Aparecen ofertas extranjeras en el merca

do local. Los actores locales pueden aprovechar la dispo
nibilidad global de recursos para competir con efectivi
dad en terrenos que hasta ahora estaban protegidos para
las instituciones mas grandes y tradicionales.

Hace 15 aries deje de ser parte de la aventura del
DCC, para ser parte del equipo fundador de otra aventura:
la Empresa Optimisa, donde hemos debido enfrentar es-

13
� o.ll F8o.8t o.Otnc:as Fila! 't�

UNMRStDAD DE CHD..E



� I.

tos mismos desaffos desde el punto de vista de la em

presa privada, en la inteqracion de sistemas.
En diversas ocasiones a 10 largo de esta historia

nos fue posible enfrentar los desaffos tecnolootcos gra
cias al apoyo y conocimientos disponibles en el DCC y
nos da mucho mas tranquilidad para enfrentar los de
saffos tecnoloctcos del futuro, el saber que podemos
contar con instituciones de este nivel, que van a seguir
estando al dia con los conocimientos necesarios.

Espero que este nuevo hito en la historia del DCC,
sea solo uno mas de una historia futura.

Les invito a seguir manteniendo y reconstruyendo el

liderazgo que les ha caracterizado, asumiendo con pasion cada
uno de los nuevos desafios que el mundo nos traiga".

Posteriormente, el Decano Victor Perez, recordo
con emotivas palabras los esfuerzos, dedrcaclon y ge
nerosidad e idealismo del grupo que contribuyo a la for
rnaclon del DCC, en una epoca en que no habian recur

sos, pero si "ganas" de construir con mistica un nuevo

Departamento, que con esfuerzo, excelencia ha logra
do un liderazgo a traves de estos 25 aries de existencia.

Agradecio las importantes contribuciones que este

Departamento brinda a la Facultad y su incidencia en la
docencia.

Finalmente, se brindo un reconocimiento a los aca

demicos Jose Pino, Patricio Poblete ya Jorge Olivos, y
tarnblen a Alfredo Piquer, quienes han jugado un rol
fundamental en la consotidaclon del DCC.

Tambien, se hornenaieo ados funcionarios en re

conocimiento a la cecicacton y entrega al quehacer del

DCC, Margarita Serey y a Guillermo Gonzalez.
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Un recuento de los resultados logrados durante estos
ultirnos seis alios luego que se implentara un proyecto de
Modernizaci6n de la Enserianza de la Ingenierfa de Minas y
la creaci6n de las Catedras financiadas por empresas del
rubro hizo el Decano Vfctor Perez, durante la ceremonia de
renovaci6n del convenio entre la Facultad y CODELCO
Chile que se etectuo el rniercoles 22 de agosto en nuestra
Facultad.

En su intervenci6n manifest6:
"En marzo de 1995 nos propusimos, como Facultad, elaborar

y poner en practica un proyecto de Modernizaci6n de la Ense
fianza en Ingenierfa de Minas. Nuestro objetivo fue, y sigue
siendo, robustecer la actividad acadernica en esta area, area
que esta en los orfgenes mismos de la Facultad, y que ha
formado profesionales que han contribuido brillantemente al
desarrollo del pais minero que somos.

La meta que nos impusimos fue ambiciosa: constituir
ala Facultad en un Centro de Excelencia de la Enseftanza
Minera, formador de profesionales capacitados para con

tribuir a elevar la competitividad de la industria nacional, y
con capacidad y nivel para desarrollar conocimiento de fron
tera en las disciplinas propias de la minerfa y metalurgia
extractiva.

Por experiencia sabfamos que esta meta no la podla
mos alcanzar con nuestro trabajo y recursos solamente.
Por la naturaleza misma de las disciplinas y los problemas

Un merecido reconocimiento al esfuerzo, de
dicacion y ala propiedad intelectual de la academlca
del Departamento de Ciencias de la Cornputacion,
Marfa Cecilia Rivara Zuniga, se concreto en el mes

de julio al otorgarle Estados Unidos la patente a su

trabajo cientffico "Sistema y Metodo "Longest-Edge"
para el refinamiento y desrefinamiento para genera
cion autornatica de mallas".

Este trabajo contiene algoritmos que perrni
ten modelar y discretizar ( dividir en un numero
finito de particiones) objetos geometricos compte
jos necesarios para analizar una gran gam a de apli
caciones en Ingenierfa y Ciencias Aplicadas (dina
mica de fluidos, estructuras, dlserio mecanico, etc).

Este trabajo 10 inici6 en 1980, producien
dose sus primeras publicaciones a nivel interna-


